

一関市立黄海小学校 学校便り

きのみ

令和5年
12月12日(火)
NO.20

文責：佐々木



鹿児島と岩手を比べっこ

— 4年生：鹿児島市の小学校とオンライン交流 —



12月8日(金)、4年生は鹿児島市の桜洲小学校と防災学習についてオンライン交流学习を行いました。桜島が学区の桜洲小学校は「火山の噴火」について、本校の4年生は「水害・地震・雪」についてそれぞれがまとめたことを発表(紹介)しました。資料は総合の時間にパワーポイントを使って作成し、画像を取り入れることでより相手に分かりやすく伝えることができました。

発表を通して、「桜島は毎日のように噴火があること」「大規模噴火の時にはシェルターに避難すること」「噴火物から身を守るためにヘルメットをかぶって登下校すること」など多くのことを学びとっていました。桜洲小の4年生も「河川の氾濫による水位の高さ」「寒さで水道管や洗濯物が凍ってしまうこと」などの発表内容に驚きを示していました。

担任の交流がきっかけで実現した交流学习。これからもこのような機会を大切に、自分たちの住む地域以外の様子についても関心をもてるような学習を進めていきたいと思えます。



自然災害について発表



桜洲小の発表を聞く子どもたち



○ 地域安全ポスターコンクール ○

【銀賞】 5年 H・K

○ 防火ポスターコンクール ○

【優良賞】 4年 H・M 【佳作】 4年 K・M

○ 第41回マイヤ書道展 ○

【金賞】 4年 H・M 5年 H・K

【銀賞】 3年 T・Y 4年 T・R

○ 第67回JA共済児童生徒作品コンクール 交通安全ポスターの部 ○

【佳作】 3年 T・Y 4年 T・R

にやうしょう
入賞 おめでとう



※HP上では、児童名をイニシャルで表記しています。

くらしを支える仕事を見学

【2年生:藤沢図書館】【3年生:消防署・警察署】

11月28日(火)には、3年生が社会科の学習の一環として、警察署と消防署の施設見学をしました。まず、一関東消防署を訪れ、消防士の方から施設や車両等についてお話を伺いました。特に救助工作車の積載道具や価格に興味を示し、建設重機と同じような威力があること、そして災害現場で効果的に使うために訓練を重ねていることに驚きを隠せないようでした。

次に千厩警察署を訪れました。署員の方から子どもたちが普段抱いている質問に答えていただいたり、パトカーや装備を見せていただいたりしながら、人々の安全を守るための工夫について学びを深めました。



11月30日(木)、2年生は生活科の学習の一環として、「一関市立藤沢図書館」を見学しました。移動図書館の個人貸出などで普段からお世話になっている図書館ですが、館内をじっくりと見学するのは初めての子どもたち。職員の方への質問では蔵書数や利用人数、仕事内容など日ごろ疑問に感じていることを次々と問いかけ、その答えに驚きの声をあげることも。見学では紙芝居やエプロンシアターなども盛り込まれ、充実した施設見学となりました。

感染症が落ち着き、久しぶりの社会科見学。教室では学べない多くのことを体験できた一日となりました。



藤沢図書かんのみなさん、見学させてくれてありがとうございました。藤沢図書かんに行って、いろいろなことが分かりました。たとえば、図書かんには、しんぶんとぎっしもあるとはじめて知りました。いろいろなことをおしえてくれてありがとうございました。 2年 C・A

藤沢図書かんのみなさん、休かん日なのに見学させてくれてありがとうございました。ぼくは、藤沢図書かんが一関市で一番小さいのに、本が五万さつもあることにびっくりしました。また、藤沢図書かんにいきたいです。 2年 H・T